



Comida webinario del CIE para delegados de enfermería en la 75ª reunión de la Asamblea Mundial de la Salud

Ginebra, Suiza; 25 de mayo de 2022 - El Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) ha celebrado una comida webinario para los delegados de enfermería en la 75ª reunión de la Asamblea Mundial de la Salud (AMS) en Ginebra.

La AMS es el órgano decisorio de la Organización Mundial de la Salud (OMS) que decide las políticas de la OMS para el año venidero. El CIE fue una de las primeras organizaciones en mantener 'relaciones especiales' con la AMS, lo cual le permite presentar intervenciones oficiales sobre temas relacionados con la profesión y garantizar que la voz de las enfermeras se escucha al más alto nivel en la formulación de políticas de salud global.

La Presidenta del CIE, Dra. Pamela Cipriano, ha recibido a delegados del CIE de más de 40 países que van a asistir a la AMS de este año, ya sea presencial o virtualmente. La Dra. Cipriano ha dado las gracias a la Enfermera Jefe de la OMS Elizabeth Iro, a los presidentes de las Asociaciones Nacionales de Enfermería del CIE y a otros distinguidos invitados y delegados por haber contribuido a la presencia de la enfermería en la AMS.

"Este año, la Asamblea Mundial de la Salud tratará varios temas de gran interés y preocupación para nosotros a causa de las amenazas a la seguridad sanitaria mundial, un aspecto primordial de nuestra agenda. El CIE lleva representando a la enfermería en la Asamblea Mundial de la Salud desde su segunda reunión en 1949. La AMS es una plataforma muy importante para elevar nuestra voz y preocupaciones donde se formulan las políticas de más alto nivel".

La Dra. Cipriano ha hablado sobre la reciente reunión de la Triada CIE/OMS/Confederación Internacional de Parteras, que ha congregado a más de 650 líderes de enfermería y partería de ministerios de salud, asociaciones nacionales de enfermería y partería, reguladores y docentes de más de 165.

La Dra. Cipriano ha comentado que el informe de la Triada renueva el compromiso de las tres organizaciones con el trabajo conjunto para acelerar la implementación de las Directrices Estratégicas Globales para la Enfermería y la Partería en relación con puestos de trabajo, formación, liderazgo y prestación de servicios.

"Hemos hablado sobre la adopción de estrategias innovadoras para fortalecer la capacidad y la gestión óptimas de los equipos de personal, en particular mediante la aceleración de la telesalud, la formación y el aprendizaje digital. También sabemos que será importante incrementar la colaboración interprofesional, optimizar los ámbitos de la práctica y aumentar las competencias de todos los trabajadores sanitarios. Celebramos el Acuerdo mundial para los trabajadores sanitarios y asistenciales dirigido a su protección y a la salvaguardia de sus derechos. Queremos promover el apoyo y las salvaguardias en los sistemas nacionales de salud con arreglo al Código de prácticas mundial de la OMS sobre la contratación internacional de personal sanitario. Gracias a las conversaciones mantenidas con el Director General [OMS], sabemos que es una preocupación importante para la OMS y los Estados

miembros. También queremos apoyar y fortalecer la aplicación del Convenio sobre el Personal de Enfermería de la Organización Internacional del Trabajo".

El Director General del CIE Howard Catton ha declarado que la delegación de enfermería de la AMS, formada por representantes de las Asociaciones Nacionales de Enfermería, organizaciones afiliadas al CIE, miembros de la Junta del CIE, alumnos y estudiantes del Global Nursing Leadership Institute del CIE, y un considerable grupo de estudiantes de enfermería, ha hecho que se escuche su voz, y sus mensajes influirán en los ministerios de salud de los gobiernos nacionales y en las políticas sanitarias de esos países.

El Sr. Catton ha declarado que el comunicado de la reunión de la Triada también ha enviado un mensaje importante: "La Declaración de la Triada es un claro llamamiento a la acción que contempla los temas más fundamentales y acuciantes con los que van a lidiar las enfermeras en los próximos dos años, en particular los efectos y consecuencias de la pandemia, la escasez de fuerza laboral, la salud y el bienestar de las enfermeras, además de las últimas tendencias en relación con su migración internacional. El CIE, a través de su delegación, trabajará con sus Asociaciones de Enfermera para monitorizar qué se dice en la AMS pero también, y aún más importante, qué acciones se comprometen a realizar los gobiernos y otras organizaciones líderes. Haremos que rindan cuentas".

La Enfermera Jefe de la OMS Elizabeth Iro ha elogiado al CIE por haber organizado el webinar y ha trasladado un mensaje de agradecimiento a todas las enfermeras por su labor cuidando de los pacientes, familias y comunidades. Ha afirmado que uno de los principales mensajes de la AMS ha sido que no hay salud sin paz, ni paz sin salud.

La Dra. Iro ha declarado: "Mueren más personas por enfermedad que en batallas. La paz es un prerequisite para la salud. El coraje no es un valor del que carezcan las enfermeras tal y como hemos demostrado, al igual que la resiliencia, a lo largo de la pandemia y en situaciones de conflicto. Y tengo que elogiarles por ello. Nuestra fortaleza proviene de la comunicación y la colaboración como comunidad global de enfermería unida". En su alocución de apertura, el Dr. Tedros ha afirmado "Si no soñamos con un mundo mejor, seguiremos despertándonos en este". Seguimos teniendo mucho que superar, pero hemos de seguir siendo coherentes y manteniéndonos unidos en nuestros esfuerzos para lograr que, como elemento crítico de nuestros sistemas de salud, continuamos concentrados en lograr mejores resultados de salud para nuestra población".

La Asesora Política Sénior de Políticas de Enfermería y Salud Erica Burton ha elogiado tanto a la delegación de más de 70 miembros como su labor en la AMS. "Al ser el grupo profesional más amplio, necesitamos que la profesión esté ahí con una voz fuerte. La WHA es una plataforma significativa para nuestra labor de defensa y la salud global". La Sra. Burton ha afirmado que las contribuciones de los delegados estaban logrando que se escuche la voz de la enfermería y garantizando que las opiniones de las enfermeras retroalimenten las políticas de enfermería a través de las Asociaciones Nacionales de Enfermería. También ha comentado que a principios de julio se publicará un informe sobre las actividades del CIE en la AMS.

La Asesora Política Sénior sobre Enfermería y Salud del CIE Hoi Shan Fokeladeh ha presentado las seis intervenciones del CIE ante la AMS sobre personal sanitario, preparación de la OMS frente a emergencias, prevención y control de infecciones, salud pública y el problema de la droga, iniciativa mundial de salud para la paz y una declaración conjunta con la Alianza Mundial de Profesiones de la Salud sobre la prevención y el control de las enfermedades no transmisibles.

El Director Asociado del CIE para Políticas de Enfermería y Salud David Stewart ha hablado sobre los recursos del Día Internacional de la Enfermera que este año ofrecen estudios de casos prácticos y recomendaciones políticas que reflejan y tratan muchos de los retos a los que se ha enfrentado la enfermería desde el comienzo de la pandemia. El Sr. Stewart también ha rendido un conmovedor homenaje a la enfermera de renombre, Profesora Kristine Gebbie, recientemente fallecida. Ha hablado de la diferencia real que ha marcado para incontables enfermeras y pacientes a lo largo de su carrera, en particular revolucionando los cuidados para el SIDA y, al haber liderado la respuesta a los ataques a las Torres Gemelas en 2001, había cambiado cómo responden los servicios de salud a las catástrofes a nivel global.

El Sr. Stewart ha comentado que, a pesar de la enorme escasez, las enfermeras habían cubierto grandes lagunas en los servicios sanitarios adaptándose y actuando con flexibilidad para garantizar que los pacientes siguen recibiendo los cuidados que necesitan.

"Las enfermeras están más expuestas que cualquier otra profesión a eventos psicológicos potencialmente traumáticos. Es algo que llevan mucho tiempo soportando. No son débiles - de hecho son increíblemente fuertes - pero con estas cargas durante periodos prolongados de tiempo están destinadas a padecer estrés y tensiones. En este informe sobre el DIE, solicitamos un planteamiento multisectorial. No creemos que haya una varita mágica. Hacen falta acciones con la participación del público, las profesiones, los gobiernos y otros organismos. Todo el mundo tiene que jugar su papel para posibilitar, empoderar y apoyar a esta fuerza laboral tan asombrosa para que cumpla su función ofreciendo mejores resultados de salud a los ciudadanos".

La Presidenta del Grupo Director de Estudiantes de Enfermería del CIE Avani Jain ha hablado de su experiencia en la AMS con otros 13 estudiantes de todo el mundo. Ha comentado que habían podido proporcionar una perspectiva extraordinaria y que prepararán un informe este año más adelante.

Para clausurar el evento, la Dra. Cipriano ha declarado: "Podemos sentir el entusiasmo, pero también sabemos hasta qué punto es importante que participemos en esas conversaciones, así que estamos muy agradecidos a todos los integrantes de las delegaciones. Tenemos líderes asombrosos que están trabajando para avanzar en los temas que son importantes para nosotros. Gracias a todos por el trabajo que llevan a cabo. Estamos abordando todos estos asuntos críticos, no solo los problemas acuciantes en materia de seguridad sanitaria mundial y equidad en salud, sino también en relación con nuestra fuerza laboral y el progreso hacia nuestros objetivos para fortalecer la enfermería y la partería en todo el mundo. Es un momento realmente importante para mirar hacia adelante, hacia más días de grandes logros que alcanzar a lo largo del año. Tenemos una solidaridad increíble alrededor de estas cuestiones".

* * *